

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 25 DE JUNIO DE 1771.

Constantinopla 19 de Abril de 1771.



Ay en este Puerto una segunda Esquadra, pronta á hacerse á la vela para el *Mar Negro*, compuesta de sesenta Embarcaciones de todos tamaños, y de un gran número de Barcas, que deben servir para transportar 109 hombres á diferentes parages de las orillas del *Danubio*, y principalmente á *Galacz*. Después que esta Esquadra haya llegado á su destino,

irá á cruzar ácia *Trebisonda* para oponerse á las empresas que forme el Enemigo por aquel lado. Se han tomado las posibles precauciones para poner en estado de defensa los Castillos que están á la entrada del *Mar Negro*.

Los Ministros de las Cortes de *Viena* y *Berlin* tienen diarias conferencias con los de la *Puerta*. Aquí nos lisongeamos generalmente que no tardará en ajustarse la paz, baxo la mediacion de estas dos Cortes; y nos confirma estas esperanzas la libertad que se acaba de dar al Ministro de *Rusia*. La *Puerta* hizo escoltar con guardia *Tártara* á un Corréo, que el Ministro del Rey de *Prusia* despachó á *Berlin* la semana pasada, con pliegos, que son, segun dicen, de la mayor importancia.

Alexandria 19 de Abril de 1771.

Las cartas del *Cayro* refieren, que *Ali Bey* ha pedido á los *Christianos* de *Egypto* un Subsidio extraordinario para ocurrir á los gastos de la guerra. Aquí se espera que su Ejército no tardará en apoderarse de *Damasco*; pero la incertidumbre del suceso tiene en suspension á los Negociantes, y hace que se debilite el Comercio.

Los Comandantes de los Navíos *Rusos* dexan pasar libremente á las Embarcaciones que nos vienen de los Estados *Christianos*; pero inter-

terceptan con el mayor rigor todas las que parten de los Puertos de *Egypto á Turquía*.

Petersburgo 14 de Mayo de 1771.

SE puede decir con razon que esta Ciudad es en el dia el punto de reunion de muchas Naciones extranjeras, tan diferentes en fisonomías, como en trages y dialectos. La Emperatriz mandó distribuir ricas vestiduras á los Diputados de los Pueblos que han venido á sujetarse á su dominio, y les da alojamiento y hace el gasto. Los *Kirkizes*, que habitan en *Asia* el Monte *Imaus*, agregado mucho tiempo há al Imperio de *Rusia*, enviaron á aquí una numerosa Diputacion, que estuvo seis meses en camino, en la qual viene un jóven Príncipe, menor, de 29 hermanos que son; pero se ignora el número de mugeres que tiene el Kan, su Padre.

La comitiva del Seraskier de *Bender*, hecho prisionero, que llegó ultimamente de *Moscou* á esta Ciudad, consiste en 180 personas. Tiene sus Estados en las inmediaciones de *Babilonia*, de suerte que por la gran distancia no le pueden llegar las rentas que necesita; pero no carece de cosa alguna, y se admira la generosidad con que la Emperatriz trata á este Oficial *Turco* y á todos sus dependientes, tanto que ellos mismos miran como un prodigio la grandeza de alma de *S. M. Imperial*.

Yasi, en Moldavia, 4 de Mayo de 1771.

Nuestro grande Ejército se dispone á ponerse en movimiento, despues de haberle llegado todas las reclutas del ultimo transporte que esperaba de *Ukrania*; pero se asegura que no pasará tan pronto el *Danubio*. Se tiene noticia de que aun no se halla el Ejército *Turco* en estado de ponerse en marcha, y que se experimenta en su Campo mucho desorden, á causa de la poca subordinacion de los *Otomanos*.

Varsovia 21 de Mayo de 1771.

EL nuevo Embaxador de *Rusia* tiene conferencias con el Rey casi todos los dias; pero nada se sabe de sus resultas. Corre la voz de que se han aprobado los Preliminares de un Tratado por las Cortes de *Viena*, *Petersburgo* y *Berlín*, que trabajan de acuerdo en el restablecimiento de la paz.

Algunas cartas de *Moldavia* aseguran, que el General Feld Mariscal *Romanzow* tenía ánimo de pasar prontamente el *Danubio*; prueba evidente de que nada tienen que temer los *Rusos* por parte de las Tropas *Austriacas*.

El 2 de este mes , dia del cumpleaños de la Emperatriz de *Rusia*, convidó el Rey á un gran banquete á los dos Embaxadores de esta Potencia , á muchos Magnates , á sus Ministros y á los de las Cortes estrangeras. S. M. había mandado hacer para este dia una preciosa copa , guarnecida de exquisitas perlas, con que brindó á la salud de la Emperatriz.

Viena 25 de Mayo de 1771.

LA partida de la Corte á *Laxembourg* está señalada para el 7 , ú 8 del mes próximo. Los Destacamentos de Caballería y los tres Regimientos de Infantería, destinados á formar el Campo, le irán á ocupar el dia primero del mismo mes. El Emperador está en *Schonbrun*, donde se detendrá tres dias. Son muy frecuentes los Corréos que van y vienen de las Cortes de *Petersburgo* y *Berlín* ; pero nada se sabe con certeza del contenido de sus pliegos. No obstante , se puede creer que la negociacion de paz toma un semblante favorable, y que se concluirá á satisfaccion de esta Corte.

La Emperatriz Reyna ha expedido un Decreto, concerniente á las Ordenes Religiosas , que en sustancia se reduce á que , siendo la voluntad de S. M. *Imperial* que la admision al estado Religioso sea gratuita por todos respetos, ningun Monasterio podrá admitir ni pedir suma alguna en dinero ni efectos á titulo de dote, donacion , pension de Noviciado , ó con qualquiera otro pretexto que sea ; y que toda escritura , ó contratos que se hicieren sobre este asunto, sean nullos y de ningun valor. Prohibe S. M. *Imperial* y *Real* que se hagan donaciones ni legados á las Comunidades Religiosas, so pena de confiscacion de su importe á favor de los Pobres de la Parroquia , en cuyo distrito esté la Casa Religiosa , y de una multa igual al legado, en que incurrirán los que le hiciesen , y los Conventos que le hayan admitido. En quanto á las Ordenes Mendicantes, que no poseen bienes , se repetirá contra los Syndicos para las confiscaciones y multas; y si no las pudiesen pagar, se privará á las referidas Ordenes Mendicantes de la facultad de pedir por espacio de seis meses.

Berlín 28 de Mayo de 1771.

EL 20 de este mes llegó el Rey á esta Capital , despues de haber pasado revista á los nuevos Regimientos que vinieron á unirse á la Guarnicion. Despues que S. M. pasó revista á 30 Batallones y 33 Esquadrones , que hicieron el exercicio á su presencia , marchó á *Pomerania* con el Príncipe de *Prusia* , para ver el estado de las Tropas en aquella Provincia. Todo el Cuerpo de Artillería ha formado un

Campo cerca de *Potsdam*, para hallarse en proporcion de que el Rey pueda ver los ejercicios.

Londres 31 de Mayo de 1771.

Habiendose despedido del Rey el Conde de *Grantham*, partió de aquí el 28, encaminandose á *Madrid*. Su Excelencia debe pasar por *París*, para dar la enhorabuena á la Corte de *Versailles*, de parte de sus Magestades *Británicas*, por el matrimonio del Conde de *Provenza*.

Las dos Cámaras del Parlamento de *Irlanda* dieron gracias el 17 de este mes al Lord *Townshend*, Virrey de aquel Reyno, por los beneficios que han resultado de la prudencia y justicia de su administracion. El dia siguiente pasó este Lord á la Cámara alta, y despues de haber llamado á ella á los Comunes, dió el Real consentimiento á muchos actos públicos, y termino la Sesion con un discurso, en que aseguró á las Cámaras, que admitía con mucha satisfaccion suya los testimonios de la aprobacion que les merecía su conducta y residencia en *Irlanda*: que se daba el parabien de hallarse en estado de acreditar el constante zelo de los fieles Vasallos de S. M. en *Irlanda*, por el honor y dignidad de la Corona, su inviolable inclinacion al Rey, Familia Real y Gobierno, y su amor á la Pátria: que tomaba parte en el gozo que les debia ocasionar la esperanza de la continuacion de la paz en *Europa*, de que, entre otras ventajas, tendrían la de poder emplear toda su atencion al mantenimiento de la disciplina, de las buenas costumbres, y de la industria entre el Pueblo, con la exácta observancia de las leyes. Añadió que su zelo, dirigido á la consecucion de estos diferentes objetos, sería la mas agradable prueba que pudiesen dar al Rey de su reconocimiento por la bondad verdaderamente paternal con que los ha preservado de las calamidades de la guerra, continuandoles los beneficios de la paz y de la libertad, baxo las mas justas y suaves leyes de todos los Gobiernos. Concluído este discurso prorrogó el Lord *Townshend* el Parlamento para el 2 de Julio próximo.

Marsella 31 de Mayo de 1771.

EL Capitan *Motard*, que llegó de *Houfleur*, encontró el 18 de este mes seis Javeques Españoles, que cruzan en el *Cabo de San Martin*. Los Oficiales y Soldados destinados para los diferentes Regimientos, que están en *Coriega*, estubieron detenidos diez dias en *Tolon* por los vientos contrarios, de suerte que no pudieron partir hasta el 12 del corriente. Las ultimas cartas de aquella Isla refieren, que

que 38 Voluntarios y Cazadores recorrían las montañas, desde principios del mes, para limpiarlas de algunos bandidos, que aun las infestan.

Versailles 8 de Junio de 1771.

EL Rey ha nombrado Ministro y Secretario de Estado del Despacho de los negocios extranjeros al Duque de *Aiguillon*, que con este motivo tubo la honra de dar gracias á S. M. El Rey y la Familia Real partieron á *Marly* el Jueves por la tarde; y durante esta jornada se quedan aquí *Madama* y *Madama Isabel*.

Paris 10 de Junio de 1771.

EL Embaxador de *Cerdeña* dió el 19 del pasado, con motivo del matrimonio del Sr. Conde de *Provenza*, un gran banquete de 150 cubiertos, á que fueron convidados los Embaxadores y Ministros extranjeros, los Ministros y Secretarios de Estado, los Mayordomos, Caballerizos, Gentilshombres y Damas de los dos augustos Esposos, y los extranjeros de distincion que se hallan en *Paris*. El 2 de este mes tubo su Exc. bayle en máscara en un magnifico Salon, que había hecho adornar para este efecto. El dia siguiente por la noche mandó este Embaxador distribuir al Pueblo pan, fiambres y vino. Su Palacio estaba vistosamente iluminado, y adornada la fachada de una decoracion en transparentes, donde se habian colocado los Retratos de los Señores Condes de *Provenza*, en medio de diferentes atributos alegóricos.

El mismo dia 3 dió la Ciudad, con el propio motivo, una fiesta, anunciada al Pueblo á las 6 de la mañana con una salba de la Artillería de la Ciudad, que se repitió á medio dia. Poco antes de anochecer empezaron á correr vino las fuentes, y á distribuirse al Pueblo pan y viandas en diferentes parages de esta Capital. A las 9 de la noche hizo la Artillería tercera salba, durante la qual se encendió una máquina de fuegos artificiales, dispuesta en la Plaza de *Greve*. Se establecieron Orquestas delante de la Casa de Ayuntamiento, de la del Gobernador de la Ciudad, de la del Prevoste de los Mercaderes y otros parages, en que tambien se distribuyó al Pueblo pan, vino y fiambres. Todas las casas de esta Capital estubieron iluminadas desde el anochecer.

Nápoles 4 de Junio de 1771.

EL Jueves de la semana antecedente se vistió la Corte de gala y hubo general besamanos en Palacio con motivo del feliz cumpleaños del Rey nuestro Señor. Por la tarde, despues de tres salbas que hizo la artillería de los Castillos, pasaron SS. MM. al Real

Tea-

Teatro de *S. Carlos*, suntuosamente iluminado, á ver la representacion del Drama en música, intitulado *Ifigenia*.

Roma 5 de Junio de 1771.

Habiendose dignado sus Altezas Reales, el Serenisimo *Pedro Leopoldo*, Archiduque de *Austria*, Gran Duque de *Toscana*, y la Serenisima Señora Infanta Gran Duquesa *Doña Maria Luisa*, su Esposa, conceder al Caballero *Antonio Rafaél Mengs*, Pintor en servicio de *S. M. Católica*, la honra de tener en la Pila á una Niña, hija suya, nombrando para hacer sus veces al Baron de *S. Odil*, Consejero íntimo actual de Estado del Gran Duque, y su Ministro plenipotenciario á la Santa Sede, executó esta funcion el Domingo 2 del corriente Monseñor de *Herzan*, Auditor de *Rota*, en la Capilla del Real Palacio de *Toscana*, habiendose administrado á la Niña (que ya había recibido agua de socorro) las demás sagradas ceremonias, con los nombres de *Maria Luisa*, *Leopolda*, *Antonina*. Concluída esta funcion se conduxo la Niña á la habitacion del Caballero *Mengs*, á donde pasó luego el referido Sr. Baron, que presentó la bautizada á la madre, á quien regaló al mismo tiempo, en nombre de la Sra. Infanta Gran Duquesa, un par de pendientes de brillantes.

Ha ocasionado mucha complacencia en esta Capital la noticia que comunicaron los PP. Misioneros *Dominicos* de *Asia*, de que un Patriarca *Nestoriano*, residente en *Mosul*, con otros cinco Obispos de la Provincia, han abjurado en sus manos los errores y el cisma, reconociendo al Primado de la Iglesia en la Persona del Romano Pontífice, á quien escribieron una reverente carta con este motivo. Su Santidad ha remitido este asunto á la Sagrada Congregacion de *Propaganda Fide*, á fin de que tome las oportunas providencias para admitir con las formalidades de estilo la profesion de su Fé, y proceder despues al debido reconocimiento en las dignidades que gozaban.

En la Congregacion *antipreparatoria*, celebrada el dia 28 del pasado, á presencia del Cardenal *Juan Francisco Albani*, sobre la Venerable Sierva de Dios *Maria Ana de Jesus y Paredes*, llamada generalmente *la Azucena de Quito*, se propuso la duda de virtud en grado heroyco, sobre que se han declarado favorablemente los votos de los Consultores.

Liorna 29 de Mayo de 1771.

Segun noticias, que ultimamente se han recibido de *Ternate*, una de las Islas *Molucas*, á principios del mes de Julio del año pasado, se oyeron salir del bolcan grandes bramidos, seguidos de frecuen-

cuentes erupciones de humo y fuego. Poco despues se experimentó en la Isla tal repetición de terremotos, que se contaban hasta 60 por hora. Las casas de los *Chinos*, las de los *Holandeses* y otros muchos edificios fueron considerablemente maltratados, y se arruinó la Iglesia. Se abandonaron todas las casas, no creyendo hallar seguridad si no en los Navíos. A fines del mismo mes eran mucho menos frecuentes los terremotos, y ya no había mas que quatro ó cinco al dia.

Avisan de la *Calabria ulterior*, que alli se había arrestado á un Salteador de caminos, llamado *Bruno Grillo*, que se hizo formidable en el País por sus asesinatos de 12 años á esta parte. Había construído un subterráneo en un bosque tan espeso, que jamás se hubiera dado con él, á no haberle descubierto un hombre que le llevaba provisiones, y era el único con quien tenía comunicacion. Este malvado confesó haber hecho 75 muertes.

Madrid 25 de Junio de 1771.

EL Rey ha nombrado á *D. Juan Thomás de Micheo y Uztariz* para la Regencia de la Real Audiencia del Reyno de *Aragon*.

Asimismo ha nombrado S. M. para el Priorato de la Iglesia Catedral de *Oviedo* á *D. Juan de Llano Ponte*, Obispo Auxíliar de aquel Obispado: Para la Dignidad de Arcediano de *Gordon*, y una Canonía que obtiene en la misma Iglesia, á *D. Melchor de Zufia y Escalzo*, Canónigo de la Iglesia Catedral de *Segovia*: Para el Arcedianato de *Azumara*, Dignidad de la Iglesia Catedral de *Mondoñedo*, á *D. Joseph de la Peña y Alfeyran*, con dimision del Canonicato que obtiene en ella: Para una Canonía de la Iglesia Metropolitana de *Burgos*, á *D. Pedro Guiral y Artacho*: Para otra de la Iglesia Catedral de *Salamanca*, á *D. Agustin de Cevallos y la Riva*, Canónigo de la Catedral de *Osma*: Para esta Canonía, á *D. Manuel Remigio Miguel*: Para otra Canonía de la Iglesia Colegial de *Tudela*, á *D. Manuel de Prejano*, Racionero de ella: Para una Racion de la Iglesia Catedral de *Málaga*, á *D. Francisco Rando y Torres*, Medio-Racionero de la misma Iglesia; y para esta Media-Racion, á *D. Francisco Lopez Sanchez*.

En celebridad del Casamiento del Señor Conde de *Provenza* con la Señora Princesa *Maria Josepha de Saboya*, dió el Excmo. Sr. Marqués de *Ossun*, Embaxador de *Francia*, en uno de los Teatros del Real Sitio de *Aranjuéz*, la noche del 8 de este mes, á las personas mas distinguidas de la Corte, un bayle muy lucido, con exquisitos abundantes refrescos y una suntuosa cena. Llegaron á 450 las personas que concurrieron á esta funcion, en la que se notó y aplaudió par-

particularmente la prontitud, esplendidez y delicadeza con que se sirvieron á un mismo tiempo 24 mesas.

La Real Maestranza de *Valencia* celebró el 13 de este mes los dias de su Hermano Mayor, el Serenisimo Señor Infante *D. Antonio*, con una escaramuza de encuentros engañados y pasados, compuesta de once evoluciones. Despues se corrieron cargadas de alcancías, con las demás ceremonias que acostumbra el Real Cuerpo, logrando en su acierto el comun aplauso. Por la noche tubo el Sr. Conde de *Villagonzalo*, Marqués de la *Escala*, Teniente de S. A. R., convite general en su casa de toda la Nobleza, Tribunales y Oficiales de la Tropa, á quienes se sirvió un espléndido refresco, seguido de un bayle, que duró hasta las quatro y media de la mañana del siguiente dia.

El 16 del corriente arribó al Puerto de la *Coruña* el Paquebot, Corréo de S. M., nombrado el *Pizarro*, que salió de la *Havana* en 11 de Mayo próxîmo pasado con los Pliegos del Real Servicio, y correspondencias del Público.

El Plan de los precios á que ha corrido la fanega Castellana de Granos en el mes de Mayo de 1771 en los Pueblos y Partidos que en él se refieren, segun los Estados que han remitido al Consejo los respectivos Corregidores y Alcaldes mayores, por mano del Señor Fiscal, formado por D. Manuel Navarro, Contador de él. Se hallará el Jueves próxîmo donde esta Gazeta.

Ensayo sobre las Aguas y Sales catharticas de Aranjuez, en el qual se ha procurado indagar por experimentos fisicos y chímicos su naturaleza, virtudes y método de usarlas en las enfermedades, con una descripcion del sitio donde está el manantial, y una lámina fina que lo representa en perspectiva, con parte de dicho Real Sitio, impreso y publicado de orden de S. M. por encargo y direccion del Tribunal del Real Proto-Medicato: por el Doctor *D. Juan Gamez*, su Examinador Médico, Profesor público de Anatomía por el Rey nuestro Señor, Médico de su Real Familia, y Secretario perpetuo de la Real Academia Médica de Madrid. Se hallará en las Librerías de *Corradi*, y de *Fernandez*.

Descripcion General de España, Num. 89 y 90, continuando las Noticias de la Provincia de *Valladolid*; se hallará con los antecedentes en la Librería de *Escribano*, calle de *Atocha*.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.